

**.ANALISIS AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA  
(ADD) PADA DESA ZOZOZEA KECAMATAN NANGAPANDA  
KABUPATEN ENDE**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh  
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Flores**



**OLEH**

**MARIA SARLINA SA'O  
2017440376**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS FLORES**

**ENDE**

**2024**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**Nama : MARIA SARLINA SA'O**  
**Nim : 2017440376**  
**Judul : ANALISIS AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ALOKASI  
DANA DESA (ADD) PADA DESA ZOZOZEA KECAMATAN  
NANGAPANDA KABUPATEN ENDE**

**Ende, 20 Agustus 2024**

**Telah Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Flores**

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

  
**Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.**  
**NIDN : 08 2703 8302**

  
**Sesionus Kapa, SE.,MM**  
**NIDN. 0816046701**

**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**  
**Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores**



  
**Sabulon Sayang, SE.,M.SA.**  
**NIDN : 08 1904 6601**

## LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Selasa

Tanggal : 20 Agustus 2024

**Mengesahkan**  
**Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis**  
  
**Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc**  
**NIDN : 08 2609 7401**

**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**  
  
**Sabulon Sayang, SE.,M.SA.**  
**NIDN : 08 1904 6601**

### Dewan Penguji:

**Ketua** : Yulita Londa, SE.,M.Si.,Akt 1.   
**NIDN : 08 3107 6301**

**Sekretaris** : Falentina Lucia Banda, SE.,M.Sc 2.   
**NIDN : 08 0605 7203**

**Anggota** : Sabra B. Wahab Thalib, SE.,M.Acc 3.   
**NIDN : 08 1708 6602**

**Anggota** : Nuraini Ismail, SE.,M.Aks. 4.   
**NIDN : 08 2703 8302**

**Anggota** : Sesilianus Kapa, SE.,MM 5.   
**NIDN. 0816046701**



**UNIVERSITAS FLORES**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS, PROGRAM STUDI AKUNTANSI**  
**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS**

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“ANALISIS AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA (ADD) PADA DESA ZOZOZEA KECAMATAN NANGAPANDA KABUPATEN ENDE”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 20 Agustus 2024, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 20 Agustus 2024  
Yang Memberi Pernyataan



Maria Sarlina Sa'o  
2017440376

**MOTTO**

**“JANGAN TAKUT GAGAL, KEBERHASILAN SERING KALI BERASAL  
DARI PENGALAMAN KEGAGALAN”**

**Serlyn**

## **PERSEMBAHAN**

Puji Syukur Kehadirat Tuhan Yang Maha Kuasa yang telah melimpahkan Rahmatnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul “Analisis Akuntabilitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Pada Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda Kabupaten Ende” dan diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapat gelar pada Program Studi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores. Penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak yang terlibat langsung maupun tidak langsung atas selesainya skripsi ini persembahkan untuk :

1. Tuhan Yesus Kristus, Bunda Maria yang selalu ada disetiap langkah penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih karena selalu memberikan harapan dan mujizat di waktu yang tepat di tengah keputusasaan penulis. Terimakasih karena sudah menjadi rumah bagi penulis untuk meneteskan air mata suka cita.
2. Teristimewa Kepada Bapak Gregorius Redu dan Mama Katarina Iri tercinta, yang sudah melahirkan, membesarkan, dan senantiasa memberikan semangat, pelukan, doa, kasih sayang dan juga selalu mengucapkan terima kasih kepada penulis. Penulis sadar, bahwa setiap kata dalam skripsi ini adalah buah dari kerja keras dan doa orang tua.
3. Kepada kakak yang selalu memberikan semangat, nasehat, menguatkan penulis melalui doa, perhatian, kasih sayang, serta dukungan dalam menyelesaikan studi ini.

4. Keluarga tercinta suami Ementa'a dan Anak Noven Odo, dan semua keluarga yang sudah mendorong dan memotivasi penulis dengan caranya sendiri sehingga penulis bisa sampai pada titik ini.
5. Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks. Sebagai pembimbing I dan Bapak Sesilianus Kapa, SE.,MM sebagai pembimbing II yang telah memberikan kontribusi berupa bimbingan motivasi, kritik, saran, dan waktu yang berharga demi terselesainya skripsi penulis. Terimakasih Banyak.
6. Terimakasih kepada sahabat-sahabat tercinta Ike kurniawan, ersin, cian tima, yang telah memberikan dukungan, tenaga, dorongan dan semangat, serta mau mendengarkan segala keluh kesa dan sudah memberikan nasihat kepada penulis selama perkuliahan.
7. Terimakasih Kepada Bapak dan Ibu Dosen Akuntansi Universitas Flores yang telah memberikan ilmu kepada penulis selama duduk di bangku perkuliahan.
8. Terimakasih kepada keluarga besar Desa Zofozea yang telah memberi izin, dan membantu penulis dalam menyelesaikan proses penelitian skripsi ini.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis haturkan kehadiran Tuhan yang Maha Esa, karena atas berkat dan rahmatnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“ANALISIS AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA (ADD) PADA DESA ZOZOZEA KECAMATAN NANGAPANDA KABUPATEN ENDE”**. Guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.

Skripsi ini disusun sebagai syarat wajib dalam pengajuan penyusunan tugas akhir Program Studi Akuntansi, Universitas Flores. Skripsi ini tidak terselesaikan tanpa bantuan dari pihak lain, oleh karena itu penulis mengucapkan limpah terima kasih kepada :

1. Rektor dan Wakil Rektor Universitas Flores Ende yang dengan bijaksana memimpin lembaga pendidikan tinggi Universitas Flores
2. Bapak Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
3. Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA selaku ketua Program Studi Akuntansi dan Ibu Murfani Umar Djalo, S.Tr.Keu.,ME, selaku Sekretaris Prodi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan
4. Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks. Sebagai pembimbing I dan Bapak Sesilianus Kapa, SE.,MM sebagai pembimbing II yang sudah meluangkan waktu untuk penulis dalam memberikan bimbingan skripsi



5. Berbagai banyak pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang sudah banyak membantu penulis baik secara langsung ataupun tidak langsung dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan baik segi isi maupun penulisan, oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak agar skripsi ini menjadi lebih sempurna. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca.

Ende, Agustus 2024

Penulis

## **ABSTRAK**

### **ANALISIS AKUNTABILITAS PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA (ADD) PADA DESA ZOZOZEA KECAMATAN NANGAPANDA KABUPATEN ENDE**

**MARIA SARLINA SA'O**

**E-Mail : mariasarlinsa'o@gmail.com**

---

Tujuan penelitiannya adalah sebagai berikut : 1. Untuk menganalisis akuntabilitas perencanaan Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda. 2. Untuk menganalisis akuntabilitas pelaksanaan Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda. 3. Untuk menganalisis akuntabilitas penatausahaan Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda. 4. Untuk menganalisis akuntabilitas pelaporan Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda. 5. Untuk menganalisis akuntabilitas pertanggungjawaban Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Penelitian ini dilakukan di Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda Kabupaten Ende Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Observasi, Wawancara, Dokumentasi dan Studi Pustaka.

Berdasarkan penelitian dan pembahasan terhadap “Analisis Akuntabilitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa pada Desa Zozoea Kecamatan Nangapanda Kabupaten Ende” sebagian besar belum sesuai dengan Permendagri No.20 Tahun 2018. Dengan kesimpulan sebagai berikut : 1. Tahap akuntabilitas perencanaan sudah sesuai karena tanggungjawab kerja sama antara pemerintah desa, BPD, maupun masyarakat dalam pengambilan keputusan. 2. Tahap akuntabilitas pelaksanaan sudah sesuai karena Kaur keuangan menyusun RAK desa berdasarkan DPA, semua arus kas masuk memuat semua pendapatan asli desa, transfer, dan pendapatan lain sudah di buat bendahara desa sesuai aturan. 3. Tahap akuntabilitas penatausahaan belum sesuai karena Alokasi Dana Desa di Desa Zozoea hanya membuat buku kas umum, bendahara tidak membuat buku pembantu bank, buku pembantu pajak, dan buku pembantu panjar. 4. Tahap akuntabilitas pelaporan belum sesuai karena Di Desa Zozoea sudah membuat laporan pelaksanaan APBDesa dan laporan realisasi kegiatan. Tetapi yang ketidaksesuaian adalah pelaporan setiap semester atau 6 (enam) bulan, di Desa Zozoea merealisasinya akhir tahun. 5. Tahap akuntabilitas pertanggungjawaban belum sesuai karena Di Desa Zozoea belum menyampaikan informasi realisasi pelaksanaan APBDesa kepada masyarakat melalui media Informasi yang ada.

**Kata Kunci : Analisis Akuntabilitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa**

## **ABSTRACT**

### **ANALYSIS OF ACCOUNTABILITY OF VILLAGE FUND ALLOCATION (ADD) MANAGEMENT IN ZOZOZEA VILLAGE, NANGAPANDA DISTRICT, ENDE REGENCY**

**MARIA SARLINA SA'O**  
**E-Mail: mariasarlinasa'o@gmail.com**

---

The objectives of the study are as follows: 1. To analyze the accountability of Village Fund Allocation planning in Zozozea Village, Nangapanda District. 2. To analyze the accountability of Village Fund Allocation implementation in Zozozea Village, Nangapanda District. 3. To analyze the accountability of Village Fund Allocation administration in Zozozea Village, Nangapanda District. 4. To analyze the accountability of Village Fund Allocation reporting in Zozozea Village, Nangapanda District. 5. To analyze the accountability of Village Fund Allocation accountability in Zozozea Village, Nangapanda District. This type of research is qualitative research. This research was conducted in Zozozea Village, Nangapanda District, Ende Regency. The data collection techniques used in this study were Observation, Interviews, Documentation and Literature Study. Based on the research and discussion of "Analysis of Accountability of Village Fund Allocation Management in Zozozea Village, Nangapanda District, Ende Regency", most of them are not in accordance with Permendagri No. 20 of 2018. With the following conclusions: 1. The planning accountability stage is not in accordance due to the lack of responsibility for cooperation between the village government, BPD, and the community in decision making. 2. The implementation accountability stage is not in accordance with the government's performance has not been implemented properly so that the community does not receive information regarding ADD. 3. The administration accountability stage is not in accordance because there are often delays in recording budget receipts. 4. The reporting accountability stage is not in accordance because there are still delays in submitting the final report on the realization of activities and budget implementation. 5. The accountability stage of accountability is in accordance where the village head has submitted an accountability report on the realization of the Village Budget to the Regent through the sub-district head at the end of each fiscal year in accordance with the regulations.

**Keywords: Analysis of Accountability of Village Fund Allocation  
Management**

## DAFTAR ISI

	<b>Halaman</b>
<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS .....</b>	<b>iv</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>viii</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>x</b>
<b>ABSTRACT.....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang Masalah .....	1
1.2 Rumusan Masalah .....	12
1.3 Tujuan Penelitian .....	12
1.4 Manfaat Penelitian .....	12
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....</b>	<b>14</b>
2.1.1 Akuntabilitas .....	14
2.1.2 Desa.....	18
2.1.3. Alokasi Dana Desa (ADD) .....	26
2.1.4 Pengelolaan Alokasi Dana Desa (ADD) Berdasarkan Permendagri No. 20 Tahun 2018.....	32
2.2. Penelitian Terdahulu .....	43

2.3 Rerangka Berpikir .....	44
<b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>	<b>46</b>
3.1 Jenis Penelitian.....	46
3.2 Lokasi Penelitian.....	46
3.3 Jenis Data .....	46
3.4 Sumber Data.....	47
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	47
3.6 Teknik Analisis Data.....	49
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>	<b>53</b>
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian .....	53
4.1.1 Sejarah Singkat Desa Zozoea Berdasarkan RPJMDesa.....	53
4.1.2 Visi dan Misi.....	54
4.1.3 Struktur Organisasi dan Uraian Tugas.....	55
4.1.4 Deskripsi Tugas Pegawai .....	56
4.2 Hasil Penelitian dan Pembahasan Akuntabilitas Pengelolaan Alokasi Dana Desa Di Desa Zozoea Berdasarka Permendagri No. 20 Tahun 2018 .....	58
<b>BAB V PENUTUP.....</b>	<b>77</b>
5.1 Simpulan .....	77
5.2 Saran .....	78
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>80</b>
<b>LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
Tabel 1.1 Data keuangan Desa Zozozea .....	8
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu .....	43
Tabel 4.1 Sejarah Terbentuknya Desa Zozozea .....	53
Tabel 4.2 Ringkasan Hasil Analisis Akuntabilitas Alokasi Dana Desa pada Desa Zozozea .....	74

## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
Gambar 2.1 Rerangka Berpikir .....	45
Gambar 4.1 Struktur organisasi Pemerintah Desa Zozoea.....	55